



La paix et la sécurité, socle du Burundi Émergent en 2040 et Développé en 2060



Le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a présidé à Bujumbura une réunion de la quadrilogie des Hauts Cadres du Ministère de la Justice, du Ministère de l'Intérieur, du Développement Communautaire et la Sécurité Publique ainsi que du Ministère de la Défense Nationale et des Anciens Combattants centré sur la consolidation de la paix à travers une justice équitable. Les Chefs au Sommet desdits Ministères ont présenté la situation du pays, généralement bonne, sous le thème " l'obligation de poursuivre et de juger". Le Président de la République a, dans son intervention, insisté sur les valeurs du patriotisme, la bonne gouvernance et le renforcement de l'autorité administrative.

Le Chef de l'Etat a également recommandé les administratifs de s'impliquer davantage dans la mobilisation pour la Saison Culturelle C, afin qu'il n'y ait plus de rupture de la production dans le pays. Ainsi faudra-t-il se préparer pour l'irrigation des champs ou des jardins potagers. Le Président de la République a promis de rencontrer le personnel de chaque instance de la justice pour pouvoir explorer les voies et moyens d'arriver à l'objectif de la Vision Burundi Pays Émergent en 2040, Pays Développé en 2060. Le Président de la République a clôturé la réunion en appelant la quadrilogie à redynamiser la collaboration des services. (www.presidence.gov.bi)

Dans cette Edition:

page

La paix et la sécurité, socle du Burundi Émergent en 2040 et Développé en 2060

1

Le Chef de l'Etat inaugure une Centrale Solaire à Gitega

2

Gitega: réunion de l'évaluation de la saison culturelle B

2

S.E Albert Shingiro a présenté quatre projets de lois portant ratification au Sénat du Burundi

3

S.E Ambassadeur Albert SHINGIRO reçoit en audience l'Ambassadeur de la Russie au Burundi

3

La délégation de l'Union Européenne au Burundi organise un match amical de Football

4

Atelier sur le recrutement éthique à l'endroit des agences de recrutement des travailleurs migrants

4

L'Union Européenne engagée à rester pour le Burundi un ami fidèle, fiable et de premier plan

5

Bientôt, une coopération météorologique au sein de l'EAC

7

Le Chef de l'Etat inaugure une Centrale Solaire à Gitega



Le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a inauguré mardi le 9 mai 2023 sur la colline Mirambi, en zone Mubuga de la province de Gitega une Centrale Solaire dont la capacité est de 7,5 MW.

Ce grand projet d'énergie solaire a été exécuté sur une étendue de plus de 12 hectares où sont installés plus de 25000 plaques solaires, dans le cadre du partenariat entre l'entreprise Gigawatt Global et l'Etat du Burundi.

A cette occasion, les populations des localités qui ont pu entendre de leurs oreilles, les autres projets de développement dont l'électrification des localités environ-

nantes, qui seront appuyés par les partenaires.

“C'est pour nous une bonne occasion de remercier les partenaires engagés à matérialiser leur soutien dans le développement du Burundi. C'est un signe qu'ils suivent de près la situation de notre pays”, a introduit le Chef de l'Etat burundais.

Le Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye a saisi cette opportunité pour rappeler la population à redoubler d'efforts dans les travaux de développement, et les leaders à jouer pleinement leur rôle, promouvoir la bonne gouvernance et la gestion de la chose publique en bon père de famille.

Il a également remercié les partenaires techniques et financiers pour leur contribution avant de solliciter l'octroi d'un capital remboursable pour démarrer le développement du Burundi, et ainsi arriver à l'objectif de la Vision Burundi Pays Émergent en 2040 et Pays Développé en 2060.

Il convient de faire remarquer que le succès du projet résulte de la coopération entre différentes personnalités des pays comme USA, du Pays Bas, ainsi que d'Israël. (www.presidence.gov.bi)

Gitega: réunion de l'évaluation de la saison culturelle B



Le Premier Ministre Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a rencontré jeudi le 11 mai 2023 en province Gitega, les Cadres du Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage et les cadres administratifs dans une réunion d'évaluation de la saison culturelle B 2023 et de la préparation de la saison culturelle C 2023.

Dans son mot liminaire, le Premier Ministre Lieutenant

Général de Police Gervais Ndirakobuca a indiqué que ces rencontres avec les Cadres du Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage et ceux de l'administration visent la restauration de la sécurité alimentaire pour assurer le bien-être de la population afin de mettre en application le souhait du chef de l'Etat : " Que chaque bouche ait à manger et chaque poche ait de l'argent".

Le Premier Ministre a demandé la collaboration étroite entre les administratifs et les Cadres du Ministère en charge de l'agriculture afin de remorquer la population vers le Burundi émergent en 2040; et développé en 2060, comme le préconise la vision du de Son Excellence Evariste Ndayishimiye.

Comme l'a indiqué le Premier Ministre Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca, le Gouvernement du Burundi recommande à tous les ménages burundais d'aménager des champs de 20×10 mètres, pendant la saison sèche, et de les irriguer pour éviter l'insécurité alimentaire pendant cette période.

Le Premier Ministre Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a ensuite recommandé aux administratifs, aux forces de l'ordre et aux agronomes provinciaux et communaux de veiller à la stricte application de l'ordre ci-haut dit. Il a recom-

mandé également la protection des terres cultivables sur les collines en traçant les courbes de niveau, la protection des berges des rivières pour éviter leur débordement dans les champs des marais. (www.rtnb.bi)

S.E Albert Shingiro a présenté quatre projets de lois portant ratification au Sénat du Burundi



Le mardi 09 mai 2023, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Son Excellence Ambassadeur Albert Shingiro a fait une présentation en plénière au Sénat des quatre projets de loi portant ratification par la République du Burundi. Il s'agit du:

- projet de loi portant ratification par la République du Burundi d'un accord général de coopération entre le Gouvernement de la République Burundi et le Gouvernement de l'Etat d'Israël;
- projet de loi portant Accord de coopération entre le Gouvernement de la Tunisie et le Gouvernement du Burundi dans le domaine du développement

technologique et industriel, signé à Djerba en novembre 2022;

- projet de loi relatif à l'exemption des visas pour les détenteurs des passeports diplomatiques, de service et spéciaux entre le Gouvernement du Burundi et le Gouvernement du Maroc signé à Rabat le 19-10-2022;
- projet de loi portant ratification par le Burundi de l'accord portant création de la commission mixte de coopération entre le Gouvernement du Burundi et le Gouvernement du Maroc, signé à Rabat le 19-10-2022.

Signalons que le Burundi entretient de bonnes relations d'amitié et de coopération avec les pays susmentionnés. (MAECD)

S.E Ambassadeur Albert SHINGIRO reçoit en audience l'Ambassadeur de la Russie au Burundi



Le vendredi 12 mai 2023, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement S.E Ambassadeur Albert SHINGIRO a reçu en audience l'Ambassadeur de la Fédération de Russie au Burundi Monsieur Valery Mikhaylov. Leurs échanges ont porté sur des sujets d'inté-

rêt commun au niveau bilatéral, régional et global. Le Burundi et la Russie entretiennent de bonnes relations d'amitié et de coopération qui datent de 1962. Cette coopération s'est matérialisée par la signature des accords de coopération dans certains domaines notamment de l'éducation, de l'économie etc. Par exemple dans le domaine de l'éducation, le Gouvernement de la Fédération de Russie a accordé à la République du Burundi un quota de 100 bourses d'études supérieures pour l'année académique 2023-2024.

Signalons aussi que pour tonifier ces bonnes relations de coopération et d'amitié, la Fédération de la Russie

va ouvrir officiellement, ce 15 mai 2023, un Cabinet de la langue russe à l'Université du Burundi. **(MAECD)**

La délégation de l'Union Européenne au Burundi organise un match amical de Football



Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement.

A la mi-temps de ce match amical, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Dé-

Ce Samedi 13 mai 2023, la délégation de l'Union Européenne au Burundi, en étroite collaboration avec les Ambassades des Etats membres de l'Union Européenne accrédités au Burundi a organisé, au terrain de l'Entente Sportive de Bujumbura, un match amical de football qui l'a opposé avec l'équipe du Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement.

Le match qui a officiellement été ouvert par le Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération au Développement, SE Ambassadeur Albert SHINGIRO et l'Ambassadeur de l'Union Européenne au Burundi, M. Claude Bochu, s'est terminé sur un score de quatre buts à un (4-1) en faveur de l'équipe du Ministère des

veloppement a indiqué à la presse que ce match est livré pour marquer la solidarité et l'esprit d'amitié avec l'Union Européenne. Il a fait remarquer que le Burundi et l'Union Européenne jouissent maintenant de bonnes relations. L'Ambassadeur de l'Union Européenne au Burundi a, quant à lui, remercié les deux équipes pour leur participation à ce match. Il a fait savoir que ce mini-foot est organisé dans le cadre de la célébration de la journée de l'Europe mais aussi pour marquer ces bonnes relations qui existent entre le Burundi et l'Union Européenne. Rappelons que le personnel des missions de la Suisse et la Turkiye se sont joints à l'Union Européenne pour jouer ce match amical. **(MAECD)**

Atelier sur le recrutement éthique à l'endroit des agences de recrutement des travailleurs migrants



grants agréées et des administratifs. Cet atelier est organisé par le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement en collaboration avec le Comité de Concertation et de Suivi sur la Prévention et la Répression de la Traite des Personnes, sous l'appui de l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM), le partenaire incontournable du Gouvernement du Burundi. Les activités se sont déroulées à l'Hôtel des Plateaux de Ngozi et ont duré trois jours (du 08

Le lundi 08 mai 2023, le Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Monsieur Ferdinand BASHIKAKO a procédé à l'ouverture d'un atelier de sensibilisation sur les notions, les procédures et les principes de recrutement éthique, et sur les notions et pratiques de lutte contre la traite des personnes à l'endroit des agences de recrutement des travailleurs mi-

grants agréées et des administratifs. Cet atelier est organisé par le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement en collaboration avec le Comité de Concertation et de Suivi sur la Prévention et la Répression de la Traite des Personnes, sous l'appui de l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM), le partenaire incontournable du Gouvernement du Burundi. Les activités se sont déroulées à l'Hôtel des Plateaux de Ngozi et ont duré trois jours (du 08

au 10 mai 2023). Dans son mot d'accueil, le Gouverneur de la province Ngozi, Emmanuel NTACONSANGE, a d'abord souhaité le bienvenu à tous les participants, et a remercié le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement et l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM) pour avoir choisi la belle province de Ngozi pour abriter cet atelier avec espoir que les accords

signés entre le Burundi et les pays du Golf vont réduire les différentes sortes de traite subies par nos peuples.

Selon la Coordinatrice des projets à l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM), Madame MUGISHA Mireille, l'objectif de cet atelier est d'apporter leur contribution à l'amélioration des conditions de la migration de main d'œuvre, en suivant un cadre bien défini pour guider le Gouvernement et les autres acteurs du domaine. Les thèmes couverts au sein de l'atelier sont entre autres: les tendances migratoires actuelles au Burundi et dans la Région, les accords bilatéraux de main d'œuvre, le recrutement éthique, la traite des personnes et le trafic des migrants.

Ainsi, le Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Monsieur Ferdinand BASHIKAKO a fait savoir qu'après la signature des accords bilatéraux sur la migration de la main d'œuvre avec certains pays de destination (accords signés le 03 octobre 2021, entre le Gouvernement du Burundi et le Royaume d'Arabie Saoudite et dernièrement avec le Qatar), le gouvernement du Burundi continue d'agréer des agences d'emploi privées pour le recrutement des travailleurs migrants vers ces pays ayant signé les accords avec le Burundi.

Il a signalé qu'avant la signature des accords bilatéraux ci-hauts cités, le Burundi a connu une migration désordonnée et irrégulière portant quelques

fois atteinte aux droits des travailleurs migrants burundais. Pour lui, la migration que vise le Burundi est celle basée sur le recrutement équitable et respectant les droits de la personne humaine dans le but de lutter contre la traite des personnes qui est un phénomène en vogue dans le monde.

Le Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Monsieur Ferdinand BASHIKAKO a en outre ajouté qu'il s'avère nécessaire que ces agences de recrutement autorisées aient des notions pratiques sur ce qu'est le recrutement responsable ainsi que la traite des personnes. Il a ajouté que ces agences doivent se familiariser avec les bonnes pratiques en la matière afin de bien cadrer avec les Objectifs de Développement Durable (ODD) adoptés au titre du Programme de Développement durable à l'horizon 2030 et qui comportent les cibles visant à garantir des migrations sûres, ordonnées et régulières en ordre avec les politiques migratoires bien gérées, à limiter l'exploitation et les atteintes aux droits des migrants, à éradiquer le travail forcé, l'esclavage moderne et la traite d'êtres humains, à protéger les droits des travailleurs migrants et à réduire le coût des rapatriements de fonds.

A la fin de cet atelier, quelques recommandations ont été formulées à l'endroit du Gouvernement, de l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM) et des agences de recrutement des travailleurs migrants agréées. (MACD)

L'Union Européenne engagée à rester pour le Burundi un ami fidèle, fiable et de premier plan



L'Union Européenne (UE) fut, est et restera pour le Burundi un ami fidèle, fiable et de premier plan, ce qu'en vérité, elle n'a jamais cessé d'être aux côtés des burundais, et cela depuis 45 ans », a déclaré mardi le 09 mai 2023 à Bujumbura, l'Ambassadeur de l'UE au Burundi Monsieur Claude Bochu, dans son allocution prononcée à l'occasion de la célébration de la journée de l'Europe qui coïncide avec 45 ans de pré-

sence de l'UE au Burundi.

Monsieur Bochu a précisé que l'enveloppe allouée au Burundi pour la période allant de 2021-2024 a déjà été totalement engagée une année avant l'échéance et que cela place le Burundi en bonne position à l'entame de l'exercice de répartition des enveloppes pour la période 2024-2027.

A cette enveloppe nationale s'ajoutent les financements que la délégation de l'UE a réussi à mobiliser dans le cadre de projets régionaux ciblant de manière prioritaire le Burundi et bien entendu les efforts substantiels de coopération bilatérale des Etats membres de l'UE.

En termes politiques, a-t-il ajouté, 2022 restera une année remarquable où plusieurs visites de haut niveau ont eu lieu dont celle du président de

la République, Son Excellence Evariste Ndayishimiye, au siège des institutions européennes à Bruxelles. Selon toujours lui, l'UE, ses Etats-membres et d'autres partenaires ont levé plusieurs types de mesures à l'endroit du Burundi et de certains de ses citoyens ce qui a fait que le Burundi et l'UE ont désormais à nouveau une relation apaisée. « Il leur appartient maintenant de la faire vivre et de l'enrichir », a-t-il renchéri.

Le patron de l'UE au Burundi a eu à préciser, en outre, que l'UE contribue substantiellement à plusieurs dialogues sectoriels avec les Ministères en charge de la santé, de l'énergie, de l'agriculture, de la justice et du genre. S'agissant de l'état de droit et des droits de l'homme, a-t-il poursuivi, l'UE encourage et soutient le Burundi dans ses réformes et dans son engagement en faveur de la bonne gouvernance et de l'indépendance du système judiciaire.

Au regard des perspectives, l'UE se réjouit de la tenue du 2^{ème} Forum National du Développement, qui traduit une volonté au plus haut niveau de faire participer au développement durable du Burundi l'ensemble des acteurs (officiels, académiques, société civile, secteur privé, partenaires). Ces efforts seront facilités s'ils sont alliés avec le respect des libertés fondamentales et la stabilité politique.

A cet égard, l'UE salue les efforts déployés par le Burundi dans les mécanismes régionaux et continentaux de paix et de stabilité, encore manifestes il y a peu avec le sommet réussi ici à Bujumbura sur la situation dans la région des grands lacs. Il a précisé que la nouvelle stratégie de l'UE pour la région des Grands Lacs

s'inscrit d'ailleurs parfaitement dans ces efforts.

Au-delà de la stabilité du pays, un cadre favorable et attractif pour les investisseurs, y compris les étrangers, et des partenariats nouveaux sont indispensables pour soutenir la croissance économique. La diversification de l'économie nationale nécessite en effet des investissements technologiques importants qui passent par un secteur privé robuste, innovant, créateur d'emplois décents et une diaspora pleinement connectée aux priorités du pays, a-t-il estimé.

Dans son discours, le Secrétaire Permanent du Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement, Monsieur Ferdinand Bashikako a exprimé les vives et chaleureuses félicitations du Gouvernement Burundais à l'UE et à ses peuples pour cette fête d'anniversaire de la journée de l'Europe. « Unis dans la diversité, tel est une substance que nous venons de tirer de l'allocution du jour, comme devise de l'UE. J'ai compris qu'à travers cela, que l'on veut souligner les efforts communs des européens, en faveur de la paix et de la prospérité, tout en tenant compte de la diversité des cultures, des traditions et des langues, la diversité étant conçue comme une construction mais aussi une reconnaissance des différences » at-il déclaré. Et de préciser que le Burundi prône un multilatéralisme respectueux des principes et des valeurs de chaque nation.

Pour lui, les règles de jeu de ce multilatéralisme doivent être applicables à tous les pays, indépendamment de leur taille, de leur localisation géographique, de leur niveau de développement et de leur poids dans le concert des Nations unies. **(ABP)**

Vers la participation inclusive des jeunes dans les mécanismes de consolidation de la paix



Ouverture solennelle à Bujumbura mardi le 09 mai 2023 par le Ministre des Affaires de la Communauté Est Africaine l'Ambassadeur Ezéchiel NIBIGIRA, de la 3^{ème} conférence ministérielle

de haut niveau sur le rôle des Gouvernements, des Communautés Economiques Régionales et des Mécanismes Régionaux dans la promotion du Programme jeunesse, paix et sécurité dans la Région Afrique orientale.

Selon Dr Thierry Ingabire, le Représentant des jeunes burundais, au cours des dix dernières années, des efforts délibérés ont été déployés dans toute l'Afrique pour reconnaître le rôle positif des jeunes en tant qu'artisans de la paix et la promotion de leur participation active aux efforts de consolidation de la paix.

Il a ajouté qu'il a fallu de la bonne volonté politique et une série de développements juridiques et politiques pour obtenir des résultats positifs de l'intégration des jeunes dans la consolidation de la paix au niveau de l'Afrique. Le Représentant des jeunes burundais dans

cette réunion de haut niveau a fait savoir que l'engagement des jeunes burundais dans l'entrepreneuriat et le développement a été motivé par le soutien du Gouvernement du Burundi et du Chef d'État surnommé « ami des jeunes » par la mise en place des institutions de financements aux projets des jeunes comme le Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des jeunes (PAAEJ), la banque d'investissement pour les jeunes (BIJE), la Déclaration en Formation Générale des Adultes (FGA), etc.

Selon Abdel-Fattah Al-Sissil a Représentante du Marché Commun de l'Afrique Orientale et Australe (COMESA), cette réunion qui rassemble les jeunes de la région orientale va présenter et mettre en évidence les diverses initiatives et programmes élaborés ou approuvés par les Gouvernements, les Communautés Economiques Régionales et des Mécanismes Régionaux pour renforcer les capacités des jeunes en Afrique orientale, en particulier dans la promotion de la paix et la sécurité, y compris les systèmes d'alerte précoce tels que le COMALERTE et le Système d'alerte précoce de l'Intergouvernementale pour le Développement (IGAD). Elle a réitéré l'engagement du COMESA à soutenir les plans d'actions des pays membres et de l'Afrique dans la promotion de la paix et la sécurité en vue d'atteindre l'agenda 2063 de l'Union Africaine.

Quant au Haut Représentant de l'Union Africaine dans la Région des Grands Lacs Monsieur Sghair M'bareck Said, la progression notoire de la jeunesse africaine permettra d'instaurer un cadre de dialogue entre eux, les jeunes africains, ce qui per-

mettra de montrer leur rôle et leur contribution dans la prévention des conflits. Il a enfin précisé que la prochaine réunion qui rassemblera les jeunes de l'Afrique se tiendra au mois d'août 2023 à Bujumbura, « capitale de la jeunesse africaine. »

Dans son allocution, le Ministre en charge des Affaires de la Communauté Est Africaine l'Ambassadeur Ezéchiel NIBIGIRA a dit que l'objectif de cette réunion de haut niveau était de plaider en faveur d'une participation inclusive et d'un engagement des jeunes comme dans les mécanismes de consolidation de la paix et de prévention des conflits. Selon lui, cette conférence permettra d'examiner et d'évaluer la mise en œuvre des cadres juridiques et politiques internationaux et régionaux pour les jeunes en matière de paix et sécurité, pour les différents pays d'Afrique Orientale et d'Afrique en général. Cette conférence permettra également la meilleure compréhension des initiatives actuelles de paix et sécurité en faveur des jeunes dans la région Afrique orientale par les différents gouvernements, les Communautés économiques régionales, des Mécanismes régionaux et l'Union Africaine, y compris les limites et réussites, a précisé Ezéchiel NIBIGIRA.

Cette réunion a été possible grâce à plusieurs partenaires notamment la Commission de l'Union Africaine (CUA), le Marché Commun de l'Afrique Orientale et Australe (COMESA), l'Institut international pour la démocratie et l'assistance électorale (International IDEA), le Réseau de la jeunesse de la corne de l'Afrique, le Centre Africain pour la résolution constructive des conflits (ACCORD), Save the Children International, avec l'appui du Gouvernement du Burundi. (www.rtnb.bi)

Bientôt, une coopération météorologique au sein de l'EAC



L'Assemblée Nationale a adopté mercredi le 10 mai 2023, le projet de loi portant Ratification par la République

du Burundi du Protocole de la Communauté Est-Africaine (EAC) sur la coopération en services météorologiques. Ce projet de loi a été présenté par le

ministre en charge des affaires de la Communauté Est Africaine, l'Ambassadeur Ezéchiel Nibigira.

En présentant ce projet de loi, le Ministre l'Ambassadeur Ezéchiel Nibigira, a expliqué aux Députés que la coopération des pays de l'EAC en services météorologiques permettra à ces pays de renforcer les services météorologiques et climatiques nationaux.

La coopération des services météorologiques des pays de l'EAC permet à ces pays de développer leurs capacités en matière de surveillance climatique et de production d'informations utiles pour les différents secteurs de développement socio-économique.

La coopération dans le domaine de la météorologie est prévue à l'article 100 du traité de création de l'EAC.

Cette coopération consiste à harmoniser le système de collecte et de diffusion des données et informations. Ces données et informations météorologiques facilitent la navigation aérienne, le transport routier, la navigation dans les eaux intérieures navigables. Elles facilitent également la planification dans les secteurs sensibles aux variations climatiques comme l'agriculture, les constructions diverses, la santé, le tourisme, les ressources en eau et autres.

Dans son intervention, le Président de l'Assemblée Nationale, le Très Honorable Gélase Daniel Ndiriraba a souligné l'importance des prévisions météorologiques en disant que si les informations données sont fiables, elles permettent à la population de se préparer en conséquence.

Cette coopération permettra de relever les défis qui

s'observent actuellement dans certains pays comme l'insuffisance des équipements et des stations d'observation modernes, l'insuffisance de ressources humaines qualifiées. A l'issue des échanges sur la coopération en matière météorologique au sein de l'EAC, le projet de loi a été adopté à l'unanimité.

A l'occasion de cette séance plénière, les députés ont demandé au ministre de transmettre au gouvernement leurs préoccupations relatives à la zone Gatumba qui subit des inondations abondantes et récurrentes et la question de suspension de la pêche sur le Lac Tanganyika, une mesure que la République Démocratique de Congo et la Tanzanie renoncent à mettre en application. (www.rtnb.bi)

Lancement de la campagne nationale de vaccination contre la dermatose nodulaire bovine



L'Assistant du Ministre de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage, M. Emmanuel Ndirimana a procédé mardi le 9 mai 2023 en

commune Gisagara de la province Cankuzo, au lancement de la campagne nationale de vaccination contre la dermatose nodulaire bovine.

M. Ndirimana a indiqué dans son allocution que l'élevage fait développer la population et contribue à l'amélioration de la bonne santé humaine par la consommation de la viande et du lait mais également à l'augmentation de la production agricole.

Il a fait savoir que le Gouvernement du Burundi a mis en place des centres naisseurs pour la multiplication du bétail amélioré surtout les bovins, moutons et poules pour rendre facile leur accès pour toute personne qui le désire. Il a également initié le programme d'insémination artificielle pour que les veaux naissant soient de race améliorée.

Pour rendre durable ces projets, l'Assistant du Ministre ayant l'élevage dans ses attributions a fait remarquer que le Gouvernement s'investit beaucoup plus également à la lutte contre les maladies menaçant l'élevage. En effet, a-t-il signifié, la dermatose nodulaire bovine est une maladie contagieuse et si le bovin ne meurt pas, il donne une faible production du lait et sa peau perd de valeur sur le marché.

Selon M. Ndirimana, 250 000 bovins sont attendues pour être vaccinés contre la dermatose nodulaire dans 11 provinces qui ont enregistré des cas de cette maladie. Il s'agit de Cankuzo, Ruyigi, Bubanza, Bujumbura, Cibitoke, Gitega, Kirundo, Makamba, Muyinga, Rumonge et Rutana. Il a exhorté tous les agri-éleveurs de ces pro-

vinces à répondre massivement à cette campagne organisée pour les bovins à l'exception des veaux encore sous allaitement. Afin de faciliter les éleveurs, M. Ndorimana a signalé que les médecins vétérinaires sont disponibles dans des endroits pré-

vus sur les collines pour vacciner les bovins de la localité.

Signalons que la campagne de vaccination contre la dermatose nodulaire bovine a débuté le 8 mai pour prendre fin le 16 mai et que l'éleveur paie 1000Fbu pour chaque bovin vacciné.(ABP)

IREBE Company organise le festival "Dukunde Uburundi"



La Société IREBE company en collaboration avec la Radio

Télévision Nationale du Burundi a lancé officiellement mercredi le 10 avril 2023 les activités du Festival "Dukunde Uburundi", un événement qui se tiendra le 19 août 2023 de 18h à 23h à ARENA Hôtel en Mairie de Bujumbura.

Le Directeur technique de ce festival Monsieur Alain Nova Irambona a fait savoir que ce festival est l'idée mère de l'artiste Augustin Havyarimana surnommé August Burundi qui est basé à New York aux Etats-Unis.

Le thème choisi "Dukunde Uburundi" est tiré de sa chanson Dukunde Uburundi et est ainsi la base de l'événement.

Ce festival qui va débiter pour la première fois et qui sera tenu chaque année est parrainé pour cette année par l'artiste Léonce Ngabo. Il a conseillé aux artistes de toujours composer des œuvres et chansons avec des paroles qui enseignent le public tout en respectant la coutume burundaise.

Le Directeur technique de cet événement a indiqué qu'il y aura dans ce festival dénommé Dukunde Uburundi des messages de paix, de cohésion sociale, des artistes danseurs, chanteurs, musiciens, des tambourinaires, des comédiens ainsi que d'autres surprises, a poursuivi Alain Nova Irambona, directeur technique de ce festival.

Il a été demandé à l'Office burundais des Droits d'Auteur et Droits voisins(OBDA) de toujours accompagner les artistes et accomplir son travail de protéger les œuvres des artistes pour que ces derniers puissent arriver au développement souhaité. (www.rtnb.bi)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi